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FECHA: Febrero 21 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Taxista prensado en choque”  

Criterio “Acudirán PAN a la SCJN por cuatrienios”  

 “CMIC-demandarán a Pemex”  

 “López Obrador de va del PRD”  

 
“Denuncian evaluación amañada”  

 “No llego”  

 
“CMIC: decepciona Pemex manipularon la licitación”  

El Independiente “En Hidalgo no cuadran cuentas del gobierno: ASF”  

La Crónica “Transición entre gobiernos será eficiente, advierte Imaz”  

 
“Engorda Pemex…. Y cae producción”  

 
“Rompen AMLO y Ortega por Edomex”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-En la batalla por la capital hidalguense: Como capital del estado, Pachuca concentra los líderes de los grupos 
notables del quehacer político de Hidalgo, quienes buscarán significarse en la elección del próximo alcalde, bajo la tesitura 

de que podría ser un seguro candidato a la gubernatura. Las prospectivas y análisis que levantan los operadores de los 

distintos partidos, le dan esta investidura al próximo ocupante de la Casa Rule, sin importar el género o instituto político 
que los postule. Por default, asientan, permanecerá cuatro años, siete meses y 18 días al frente de la capital hidalguense, 

aparejado al periodo del gobernador del estado, circunstancia que le permitiría suficientes reflectores para convertirse en 
candidato a sucederlo. La connotación electoral a mediano plazo hace que la disputa por el encargo sea mayúscula, sobre 

todo si se toma en cuenta que durante las últimas elecciones, el Revolucionario Institucional recibió un revés ciudadano 

que le impidió colocar a sus dos diputados locales en los distritos que tienen como asiento Pachuca. Uno de los gruesos 
estudios de coyuntura política a que se tuvo acceso muestra una natural resistencia de los votantes pachuqueños hacia 

fórmulas electorales que sean concebidas o, bien, percibidas como una imposición. De allí surge el voto de castigo para 
cualquiera de los partidos. La auténtica demanda de servicios públicos, una mejor seguridad pública y la instauración de un 

orden público que evite la impunidad en todos los sentidos, son algunos de los asuntos pendientes que tiene la clase 

política con los pachuqueños. Conforme a los legajos detallados por los especialistas, Pachuca vive fragmentada en dos 
grandes sectores: el viejo y costumbrista, en donde caben aquellos habitantes que todavía surten su canasta básica en los 

mercados tradicionales, que caminan por el Reloj Monumental y gustan de ver magazines de sociales en un ejercicio de 
memoria para mostrar su conocimiento sobre aquella ciudad en donde todos se conocían. Y, por otra parte, el nuevo, el 

que se hacina en los grandes fraccionamientos conviviendo en su mayoría con defeños y mexiquenses que no se resignan a 
su cambio de residencia y por ello son apáticos a asumir su nuevo rol; los que adquieren desde sus tortillas hasta sus 

muebles en tiendas de autoservicio y que difícilmente conocen a la clase política. Estos dos mundos, que cohabitan en una 
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misma ciudad, resulta difícil atenderlos con simpatía porque unos quieren lo que otros rechazan. De allí, las consideraciones 

de que el voto pachuqueño es “voluble”. La ausencia de un entendimiento a los reclamos sociales han mostrado algunas de 

las derrotas que ha sufrido el PRI a manos del panismo.  (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Encuestas Criterio, listas: Fiel a su costumbre, esta casa editorial publicará durante esta semana y la siguiente 

un bloque de encuestas de preferencias electorales rumbo a la renovación de ayuntamientos. El domingo 3 de julio, los 

hidalguenses elegiremos a los nuevos alcaldes, quienes gobernarán sus municipios cuatro años siete meses, lo cual lo 
convierte en un hecho sin precedentes en la vida política de nuestra entidad. De los 84 ayuntamientos que conforman la 

entidad, Criterio realizó una selección de aquellos que cuentan con un mayor capital político, económico y social para 
conocer sus preferencias. (redacción, página 06) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Condenan ataques contra periodistas: Tras los recientes ataques contra trabajadores de los medios de 
comunicación en la entidad por parte de autoridades y policías municipales, el Partido Acción Nacional (PAN) repudió las 

agresiones y las catalogó como un atentado en contra de la libertad de expresión. “Cualquier acto de autoridad debe 
ajustarse a lo que establece la Constitución, bajo ninguna circunstancia puede obstruir la actividad periodística de un 

reportero o camarógrafo que esta en el lugar de las noticias”, indicó Juan Carlos Robes Acosta, presidente del blanquiazul 

en Pachuca.  En el primer mes de 2011, al menos cuatro periodistas fueron agredidos en Hidalgo, informó la Asociación 
Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras (AMMPE), capítulo Hidalgo (Centro). La semana pasada, se registró otro caso 

de agresiones en contra de un comunicador de un diario local por parte de policías municipales de Pachuca. En ese sentido, 
el líder panista de la capital del estado señaló: “repudiamos enérgicamente lo que se considera un atentado en contra de la 

libertad de expresión a manos de algunos elementos de la Policía Municipal de Pachuca en días pasados. Cualquier acto de 
autoridad debe ajustarse a lo que establece la Constitución, bajo ninguna circunstancia pueden obstruir la actividad 

periodística de un reportero o camarógrafo que esta en el lugar de las noticias”, refirió.  De acuerdo con el presidente de 

Acción Nacional en Pachuca, el Comité Directivo Municipal levanta la voz para no permitir ningún tipo de represión ni 
agresión por parte de policías en contra de algún ciudadano, mucho menos cuando el ciudadano realice su trabajo,  “Por lo 

cual se exige a las autoridades correspondientes a que tomen cartas en el asunto y que este tipo de agresiones no queden 
impunes por lo cual estaremos muy pendientes de este asunto”. Por su parte, la AMMPE entregó un informe de agresiones 

a periodistas en la entidad en el periodo del 2000 al 2011, a la organización internacional de defensa de la libertad de 

expresión Article 19 y al Programa de Agravios a Periodistas de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). En 
tanto, la Comisión de Derechos Humanos del estado de Hidalgo expresó su preocupación ante el hecho de una probable 

agresión de autoridades municipales de Huejutla y San Felipe Orizatlán en contra de reporteros de medios de comunicación 
locales cuando ejercían su labor periodística.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-García planea sus propuestas: Joaquín García, candidato ciudadano a la presidencia municipal de Pachuca, 

prepara su estrategia de plan de gobierno que está planeada para los siguientes 29 años en la capital del estado. El posible 
aspirante a Casa Rule informó sobre algunas propuestas de gobierno con las cuales iniciará los trabajos rumbo a su 

campaña para las votaciones del 3 de julio. En primer lugar, va por la planeación estratégica de largo plazo para 2040 en 
todos los rubros, social, económico, cultural y urbano. Según lo planeado, el candidato ciudadano buscará un buen sistema 

de gobierno basado en presupuesto con resultados, presupuesto participativo, servicio Profesional de Carrera para la 

administración pública municipal, monitoreo, seguimiento y evaluación Políticas Públicas y estrategia de largo plazo de 
desarrollo económico local.  En el tema educativo, García planea la vinculación del sistema productivo local con las 

universidades para generar procesos de innovación incrementando la productividad y competitividad de los empresarios 
locales, como la Banca de Desarrollo a nivel Municipal.  Asimismo, pretende generar un gobierno catalizador de crecimiento 

y desarrollo económico y social; equidad de género e igualdad de oportunidades para todos los sectores de la sociedad, 

desarrollo sustentable y sostenible; mejorar en todos los indicadores que hay a nivel municipal: IDH Municipal, 
competitividad urbana; pensar globalmente y actuar localmente, colocar a Pachuca en el plano Mundial.  Indicó que de ser 

alcalde de Pachuca realizará una política de seguimiento contra programas asistencialista.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-PRI y PAN, en pique directo: De manera general, la contienda electoral para Pachuca se centra en dos 

partidos: el Revolucionario Institucional y Acción Nacional, quienes se han disputado la Casa Rule y obtenido ya triunfos. 

Aunque en una sola ocasión ha ganado el PAN, con José Antonio Tellería, sus candidatos siempre han levantado buenas 
expectativas, sin que ello permita que los altos índices de abstención se logren abatir en el porcentaje promedio que 

fluctúan en la línea de 60 por ciento. La tendencia electoral del PRI, que ha alcanzado hasta 50 mil votos en algunas 
elecciones, mostró un descenso desde las elecciones para gobernador en 2005, del cual ya no se ha levantado. El triunfo 
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de la oposición en las elecciones de 2010 en Pachuca fue determinante y tendrá naturales consecuencias en las votaciones 

a celebrarse el 3 de julio próximo. El PRD, en la anterior elección en Pachuca, cayó por debajo de los diez mil votos. Grupos 

políticos PRI-Grupo La Joya.- Tutelado por Dario Pérez, ha buscado hacer crecer a una joven clase política, que se 
amalgama con la actual administración. Sus integrantes ocupan cargos administrativos, aun cuando han perdido cargos de 

elección popular.  Grupo del gobernador.- Logró su consolidación como un grupo compacto desde su paso por la 
Secretaría de Gobierno, y ahora pretende preservarse con la inclusión de sus integrantes en el nuevo gabinete.  Grupo 

Rojo.- En momentos de grandes decisiones este grupo, dirigido por José Antonio Rojo, espera mantener su presencia para 

llegar a colocar a alguno de sus integrantes como aspirante por la capital. Tradicionales o independientes.- Dentro de 
este sector cohabitan aquellos que han realizado trabajo político sin una pertenencia de grupo.-PRD-FDH.- Con José 

Guadarrama Márquez, tiene una estructura visible en barrios y colonias, aunque hay una mayor preferencia por este equipo 
político en zonas de nivel medio. -UFIC.- Isidro Pedraza, como dirigente, plantea unificación interna, que se amalgame con 

su presencia en colonias populares.-Nueva Izquierda.- En donde Pedro Porras busca trascender sin mucho éxito, al 
menos en la ciudad capital. PAN-El panismo tradicional, que alberga a toda esa clase de conservadores de presencia fuerte 

en barrios y colonias; así como integrantes de la iniciativa privada, que buscarán hacer migas con el neopanismo que busca 

aliarse en todo momento para alcanzar posiciones. NUEVA ALIANZA-Unificados en una sola corriente, caminan conforme 
a lo dictado por sus dirigencia de manera conjunta, que el gremio magisterial que aún se resiste a dejar el partido tricolor. 

(Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Llevará PAN cuatrienios ante la SCJN: El Partido Acción Nacional (PAN) presentará una controversia 
constitucional ante la Suprema Corte de Justicia contra la reforma a la Ley Electoral que aprobó el Congreso local el fin de 

semana para extender el periodo de alcaldes a cuatro años en la entidad.  Los panistas, a través de su dirigente estatal, 
Gonzalo Trejo Amador, señalaron que la aprobación se llevó a cabo fast track para que el actual Congreso hidalguense, que 

aún es de mayoría para el PRI, la aprobara. "Porque saben que con la siguiente legislatura no hubiera sido posible". 
Mediante un comunicado de prensa, el PAN argumetó que el tema no fue planteado con el coordinador de la bancada 

panista, David Reyes Santamaría, quien es el coordinador de la mesa legislativa, con lo cual no se cumplen las formalidades 

para el proceso legislativo establecido en la ley en la entidad. Trejo Amador advirtió que la aprobación de la reforma 
constitucional para que a partir del año 2016 los periodos administrativos de los 84 alcaldes en Hidalgo pasen de tres a 

cuatro años es "un madruguete" que pretende imponer el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el gobernador Miguel 
Osorio. "Hoy nos queda claro que el gobernador no tiene palabra, que no sabe respetar los acuerdos y que no tiene 

intenciones de que las elecciones se empaten para evitar gastos en cada proceso electoral. No sólo han engañado a los 

partidos de oposición, sino que están defraudando a la ciudadanía", señaló. Rompemos los acuerdos con el gobernador 
porque es claro que no busca la democracia de Hidalgo, sino beneficios para su partido. Es un madruguete que nos deja 

muy mal sabor de boca porque se violentó la palabra dos veces, ya que la mesa electoral que se implementó la reforma 
electoral pasada fue para simplificar las elecciones". Madruguete....El gobernador Miguel Osorio presentó la propuesta en 

octubre de 2010, la cual fue analizada desde entonces al interior de la Comisión de Gobernación. En la exposición de 

motivos se señala la necesidad de ampliar el periodo....La oposición argumentó que con la implementación de esta reforma 
se estará rompiendo con el empate de elecciones a nivel federal, "esta reforma debió ser analizada a fondo", destacó la 

diputada Alejandra Villalpando. (Sergio Lenoyr, página 06) 

Reloj-La Comisión de Garantías está obligada a resolver el “linchamiento” de perredistas: La sala regional 

Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación reencauza queja a la Comisión Nacional de Garantías del 

PRD; la inconformidad fue interpuesta por José Luis Cruz Aguilar y Roberto Aranda Hernández, quienes protestaron por la 
supuesta remoción de sus cargos como Presidente y Secretario de la Mesa Directiva del Consejo Político Municipal del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Tulancingo, Hidalgo, así como la emisión de la convocatoria para la 
celebración de un plebiscito para determinar si ese partido político contiende en coalición en la elección de integrantes de 

ayuntamientos. Al respecto, la magistrada Adriana Favela Herrera, ponente en el asunto, Carlos Morales Paulín y Santiago 

Nieto Castillo, determinaron que en este caso no se actualizó la figura del per saltum, ya que la realización de un plebiscito 
no puede considerarse como un acto de imposible reparación, por lo que no se justificó el motivo para promover 

directamente el juicio ciudadano, sin antes agotar las instancias partidistas correspondientes, por lo que la Sala Toluca 
determinó reencauzar este juicio ciudadano a recurso de queja a la Comisión Nacional de Garantías del PRD, como lo prevé 

el Reglamento de Disciplina Interna de ese instituto político. Y es que José Luis Cruz Aguilar y Roberto Aranda Hernández 
fueron removidos de su cargo, debido a que no cumplían los requisitos establecidos en el estatuto para continuar como 

líderes municipales, esto de acuerdo con información proporcionada con Teresa Samperio León, por lo que el asunto será 

resuelto en la Comisión de Garantías y Vigilancia del PRD. (Verónica Ángeles, página 03) 
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Reloj-Dirigencias nacionales del PVEM y PANAL decidirán alianza con PRI: Pese a que la dirigencia estatal del 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM) dejó abierta la posibilidad de ir solo en al menos 60 municipios en el siguiente 

proceso electoral, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, señaló ambas instituciones han sostenido reuniones 
para una posible alianza.  Indicó que el tema de la alianza dependerá de la decisión nacional del PVEM si permite ir o no las 

coaliciones en Hidalgo. “Cuando esto se haga nos sentaremos a platicar formalmente, pero ya arrancamos formalmente 
una ronda de pláticas”, sostuvo. Fayad Meneses subrayó que en dichas pláticas el PRI ha señalado su intensión de ir en 

coalición con el Partido Verde y en qué municipios se podría establecer la alianza entre ambos partidos. Cuestionado si la 

alianza sería en todo el estado debido a que el PVEM sólo prevé una unión en 24 municipios, el también diputado federal 
respondió el tema aún es “prematuro” para saberse. Cabe señalar que tanto el PVEM como el Partido Nueva Alianza 

(PANAL) en los últimos comicios ha sido un aliado natural del PRI, sin embargo tanto el Partido Verde como el Magisterial 
han dejado entrever que en esta ocasión darían la espalda al Revolucionario Institucional. Respecto a una coalición con 

Nueva Alianza, Omar Fayad comentó que está a la espera de que el Consejo Nacional le otorgue “la posibilidad” para la 
alianza.  “Si es así posiblemente podríamos construirla si no pues cada quien irá por su lado”, concluyó. (Alejandro Reyes, 

página 05) 

Independiente-Celebran priistas aumento de tres a cuatro años el ejercicio municipal: El diputado federal 
priista Héctor Pedraza Olguín celebró la reforma constitucional que aumenta de tres a cuatro años el ejercicio municipal 

que aprobó la mayoría tricolor en el congreso local. "Como ex regidor saludo con optimismo esta reforma, porque tres años 

son insuficientes para planear, organizar y ejecutar los fines primordiales del municipio en México". El familiar de Roberto 
Pedraza explicó que al municipio se le debe valorar desde tres puntos de vista: social, institución política (se dice que el 

municipio es la escuela de la democracia) y jurídico: el municipio crea formal y materialmente al estado. "Si aspiramos a la 
edificación de un Hidalgo con igualdad social, debemos tener como cimientos municipios prósperos, seguros y bien 

cohesionados". Pedraza Olguín dijo que el municipio debe ser punto de partida del desarrollo social y regional, en virtud de 
que las fuerzas del país están en sus regiones y municipios. "Como legislador indígena, con una amplia cultura municipal 

regional-comunitaria, estoy convencido que hoy los mexicanos debemos tener derecho de construir desde los pueblos un 

país propositivo, sin dueño y en paz". Citó como ejemplo la cultura indígena en sus usos y costumbres como el trabajo 
comunitario, la faena, el tequio y el sistema de cargos. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Sol de Hidalgo-Deben llegar los mejores candidatos: La CTM de Hidalgo no mide su fuerza en base al número de 

candidaturas que obtiene para puestos de elección popular, según dijo el dirigente estatal de esa organización Jesús Priego 
Calva quien señaló que no habrá pelea entre sectores por las nominaciones ni se exigen cuotas de poder a través de 

puestos de elección popular. A la competencia electoral del 3 de julio deben llegar los mejores prospectos, que garanticen 
triunfos, al margen de la organización priísta a la que pertenezcan, añadió. Hoy en solo tres cetemistas desempeñan el 

cargo de alcaldes y otros dos son diputados locales. "Pero eso no quiere decir que no tengamos presencia política dentro 
del PRI". Dijo que en las próximas nominaciones no habrá cuotas para sectores y organizaciones. "No se trata de poner por 

poner (candidatos a alcaldes) Se necesita que únicamente los mejores representen a nuestro partido y que garanticen el 

triunfo". Priego Calva citó que hasta el momento diez militantes de la Federación de Trabajadores del Estado de Hidalgo, 
filial de la CTM nacional, han manifestado su interés en participar en el proceso interno para elegir aspirantes a presidentes 

municipales. Pueden ser más, pero eso se conocerá hasta que el PRI publique la convocatoria, comentó. "No se trata de 
meter por meter. De lo que se trata es de tener candidatos ganadores" Se le preguntó su permanece la costumbre de 

repartir cuotas de poder entre las organizaciones y sectores del PRI. "Yo creo que eso que se manejaba anteriormente es 

relativo. Ahora de lo que se trata es de ganar. En la CTM vamos a sacar los mejores. Hay muchos". (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Los Políticos: El TEPJF se pronunciará en definitiva, pasado mañana, respecto a la petición de anular la 

elección de gobernador de Hidalgo nos une y su candidata Xóchitl Gálvez. Es evidente según juristas que se la 

inconsistencia de los recursos legales promovidos desde la oposición. La impugnación, argumentan, sólo tuvo el propósito 
de enrarecer el ambiente político de Hidalgo y descalificar al candidato ganador, Francisco Olvera Ruiz. Nunca probaron 

actos anticipados de campaña, propaganda negativa contra Gálvez o desvío de recursos, como decían los abogados de la 
alianza PAN, PRD y Convergencia. Pero fue innegable la crispación entre contendientes, misma que se fue diluyendo con el 

paso de siete meses, tras la contienda. OCHO DÍAS después de la competencia del 5 de julio de 2010, en plena guerra de 
declaraciones, el PRI fijaba su postura. A manera de efemérides, a propósito de la inminente resolución judicial, podrían 

resultar de interés algunas de las declaraciones de Omar Fayad, presi-dente del tricolor en el estado. El dirigente exigía, 

con voz tronante, a la coalición Hidalgo nos Une que "cese la guerra sucia, las mentiras y los intentos de crear rencor entre 
los hidalguenses. Que le den vuelta a la página y acepten con honestidad la derrota". Horas antes, igualmente beligerantes, 

los dirigentes nacionales del PAN y PRD, César Nava y Jesús Ortega, amagaban con impugnar las elecciones estatales. 
"Que lo hagan pero que dejen de hablar y denunciar sin pruebas", respondía Fayad, quien completaba al referirse a los 
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adversarios: "Se han cansando de calumniar al gobernador Miguel Oso-rio, pero esa estrategia no les funcionó. 

Sencillamente perdieron las elecciones, porque así lo decidieron los hidalguenses". Mencionó, entonces, que la alianza 

contraria acusó al Gobierno Estatal de injerencia cuando "en todo momento, y desde inicio de la contienda, nosotros 
señalamos la intromisión del Ejecutivo federal". Acusó a la oriunda de Fran-cisco I. Madero de incurrir en dispendio durante 

su campaña al contratar al cantante Boby Pulido, en tanto que "tenía tres helicópteros a su servicio" y se valió de 
programas sociales como Oportunidades para inducir al voto, además de gastar una fortuna a través del Hotmail. Antes, y 

de manera reiterada, Xóchitl aseveró que hubo apoyo oficial a favor del candidato Olvera. Pero según la argumentación de 

Fayad, la candidata opositora mantiene como estrategia la descalificación y la búsqueda de culpables. Durante la contienda 
para definir candidatura, culpó a sus competidores Francisco Xavier y José Guadarrama. "En la campaña culpó a Paco 

Olvera, al gobernador en funciones y, al final del proceso, a mí", se quejó Omar. Ya encarrerado el dirigente priista 
demandó: "Basta ya de mentiras mediáticas, paren la guerra sucia y respeten la voluntad ciudadana". El ganador de la 

contienda, y hoy gobernador electo, José Francisco Olvera Ruiz, mantuvo la mesura. Prefirió no enfrascarse en la guerra 
verbal ni participar en las típicas batallas campales post electorales. Dijo que esperaría la resolución definitiva. "Están en su 

derecho de impugnar", comentaba escuetamente al referirse a los opositores, a quienes invitó in-fructuosamente al diálogo. 

La convocatoria de cordialidad cobrará mayor vigencia una vez que se emita el dictamen judicial del Tribunal Electoral. En 
las actuales condiciones que prevalecen en el país, no es ocioso pedir que todos se sumen a un trabajo conjunto, al 

margen de apasionamientos políticos y filiaciones partidistas. Tiene razón Olvera Ruiz, porque las elecciones a gobernador 
y la guerra entre partidos quedarán en el pasado. Pronto serán historia, datos de efeméride. (Alejandro sierra, página 12) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-CMIC busca echar abajo licitación de barda perimetral: La Cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción (CMIC), en coordinación con la empresa hidalguense Constructora y Supervisora Aries SA de CV, interpondrá 
una inconformidad ante la Secretaría de la Función Pública para “echar abajo” la decisión de Petróleos Mexicanos (Pemex) 

de otorgarle la licitación de la barda perimetral de la Refinería Bicentenario, que se construirá en Tula, a la tamaulipeca 
Martínez Aguilar Construcciones, por haberse tratado de un proceso “amañado y poco transparente”. Será en los próximos 

días cuando se concluya el documento que será entregado ante la Secretaría de la Función Pública y cuando se decida a 

qué otras instancias se buscarán para lograr que se revierta la decisión de la paraestatal. En conferencia de prensa, Edgar 
Espínola, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, explicó que dicho organismo empresaria 

está dispuesto a apoyar a la empresa hidalguense hasta las últimas consecuencias para tratar de impedir esta “injusticia”. 
Dijo que la molestia de la CMIC se debe a que “aún cuando después de las evaluaciones técnicas y económicas pasaron 

sólo dos empresas y una de ellas era local y afiliada a esta cámara, se prefirió darle el contrato a una empresa foránea que 

no está afiliada a este organismo empresarial que garantiza el que sus afiliados cumplan en tiempo y forma con sus 
contratos”, dijo lo que ha llevado a ser una de las mejores cámaras empresariales a nivel Latinoamérica. “En nuestra 

opinión se manipuló el modelo de decisión para favorecer a una empresa que tradicionalmente ha sido beneficiada con 
contratos por PEMEX”, señaló.  Dijo que es ilógico que la empresa tamaulipeca ganara la licitación si la hidalguense tenía 

un presupuesto más económico, que era uno de los principales puntos a calificar, además de haber presentado un proyecto 

más sólido, que incluía la contratación de mano de obra calificada para la construcción, así como la compra del material a 
empresas hidalguenses. “Constructora y Supervisora Aries, asentada en Pachuca desde hace más de 30 años y socio 

fundador de la CMIC Hidalgo, presentó una propuesta que en números gruesos era inferior en 6 millones de pesos con 
respecto a la empresa ganadora, lo que equivaldría, por poner un ejemplo, a construir aproximadamente 30 aulas de 

educación básica”.  Cuestionó la congruencia en los argumentos que dio PEMEX para otorgar la licitación, pues señaló que 
si bien es cierto que la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las mismas, faculta a las dependencias a poder 

establecer criterios para evaluar por puntaje, éstos deben ser congruentes y consistentes, además de estar fundamentados 

en criterios de racionalidad.  “En este sentido consideramos que la dependencia eligió criterios adicionales al económico 
para favorecer a empresas locales, haya sido el mismo comité de evaluación quien lo haya manipulado en contra de un 

constructor local que entre otras cosas, y en la misma redacción realizada por PEMEX aparece como la propuesta solvente 
más baja”, dijo Espínola Licona.  Explicó que con esta decisión de PEMEX se perdió la posibilidad de que se le quedaran a 

Hidalgo unos 90 millones de pesos. El presidente de la CMIC dijo que las constructoras hidalguenses esperaban participar 

en algunas etapas de la construcción de la refinería, aunque dijo que la industria local está consciente que no puede 
participar en conceptos y partidas donde se requiere especialización, pero sí se tiene la suficiente capacidad para realizar 
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trabajos de en materia de edificación, ductos, vialidades, plataformas y estacionamientos, caso en el que se encuentra la 

barda perimetral.  Por último, el líder de los constructores en el estado, dijo que pedirá una explicación del porqué se sacó 

de la jugada a la empresa hidalguense PIRAM, pues ésta estaba colocada en primer lugar en cuanto a costo de su 
proyecto, y en la final sólo se tomó en cuenta a Constructora y Supervisora Aries S.A de C.V y a Martínez Aguilar 

Construcciones, sin dar mayor explicación. La construcción de la barda perimetral tendrá un costo de más de 90 millones 
de pesos, de acuerdo a Pemex.  (Edith Castillo, página 06) 

Crónica-Todo listo para el proceso de entrega-recepción, dice Imaz: Concluyó la etapa de entrega-recepción 

gubernamental respecto a la parte documental, financiera y la auditoría efectuada por el Congreso local, así como un 
despacho externo contratado para realizar estas actividades al gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, confirmó el 

secretario de Planeación estatal, Eugenio Imaz. El funcionario indicó que estos documentos son ya del conocimiento del 
equipo de enlace del gobernador electo, Francisco Olvera, el cual iniciará su gestión a partir del primero de abril del 2011. 

Con ello, la actual administración está preparada para concluir la totalidad del proceso de entrega-recepción, mientras tanto 

se trabaja de forma coordinada con el equipo de enlace en torno a los programas sociales, proyectos en trámite y ámbito 
financiero. La entrega física y formal será a partir del primero de abril, fecha en que asumirá su responsabilidad el gobierno 

de Olvera Ruiz, conforme a la Constitución Mexicana. Imaz Gispert consideró que gracias a estas labores habrá una 
transición rápida y eficiente, para que Francisco Olvera comience su gestión sin ningún contratiempo. Lo anterior de 

acuerdo a las indicaciones establecidas en cada una de las dependencias gubernamentales por parte del mandatario 

saliente, Miguel Osorio. “Con estas acciones se pretende además que no se atore ningún programa, obra o acción en los 
próximos meses en la entidad, ya que lo único que cambia en el gobierno son las personas, no los objetivos”. Sostuvo que 

actualmente se trabaja en cada una de las obras que hay en marcha, ya que el rumbo y el progreso no deben detenerse. 
Agregó que los funcionarios estatales tienen el compromiso de entregar cada uno de los expedientes y documentos de 

programas, acciones y obras, para evitar observaciones posteriores. “La entrega-recepción del gobierno de Miguel Osorio 
se lleva en tiempo y forma en cada una de las dependencias gubernamentales, según la meta establecida desde hace un 

año”. (Alberto Quintana, página 03) 

Independiente-En Hidalgo no cuadran cuentas del gobierno: ASF: Es de las cinco entidades con mayor número de 
irregularidades en gasto. Hidalgo es uno de los cinco estados con mayor número de observaciones de la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) en la revisión de la Cuenta Pública Federal de 2009. 39 irregularidades La entidad, de acuerdo con 

el informe de resultados de la ASF, presentó 39 observaciones sancionadoras correspondientes a Fondos de Salud, 
Aportaciones para el Fortalecimiento, Seguridad Pública, Educación Tecnológica y de Adultos y Aportaciones Múltiples.  En 

lo correspondiente a la revisión de los recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y del 
Distrito Federal (FASP), Hidalgo recibió de la Federación 174 millones 18 mil pesos para invertirlos en fortalecimiento en 

materia de seguridad pública. De acuerdo con la auditoría financiera y de cumplimiento número 09-A-13000-02-0714 
realizada por el órgano superior de fiscalización, detectó una serie de irregularidades en el ejercicio del gasto asignado. 

Millonario desfalco Tras la revisión, la ASF presume daño o perjuicio a la Hacienda Pública Federal por monto de 14 

millones 544 mil 186 pesos por el pago de percepciones extraordinarias sin haber cubierto requisitos de mecánica 
operativa. Asimismo, se asienta en el reporte déficit de 287 mil 26 pesos por concepto de pago indebido a cuatro 

prestadores de servicios que no realizaron funciones de operación o administración de la Red Nacional de 
Telecomunicaciones.  En total, la anomalías detectadas por el órgano superior de fiscalización suman 14 millones 831 mil 

212 pesos.  En el sector salud, la ASF presume un daño o perjuicio a la Hacienda Pública Federal por 4 millones 7 mil 56 

pesos, más intereses por pago de sueldos a personas con funciones que no están directamente involucradas en la 
prestación de servicios médicos. Asimismo, se señala que la Secretaría de Salud estatal compró medicamentos e insumos 

que no están previstos en el Catálogo Universal de Servicios de Salud, por los cuales se pagó 626 mil pesos. El reporte 
informó que el gobierno estatal no ha reportado 653 mil pesos por medicamentos que fueron adquiridos, y que al momento 

de compra excedieron los precios de referencia autorizados por la Secretaría de Salud federal, esto es, se compraron con 

sobre-precio.  El dictamen informa que los recursos antes mencionados no han sido reportados por la Secretaria de 
Finanzas. No obstante que los recursos fueron ministrados en su totalidad por 763 mil 527 pesos y que al 28 de febrero de 

2010 generaron intereses por 3 mil 382 pesos, los cuales a la fecha de la revisión no han sido transferidos por la Secretaría 
de Finanzas. Al 31 de mayo de 2010 se reportaron como utilizados 505 mil 97 pesos, de los cuales se revisaron 352 mil 149 

pesos, lo que representó 46.1 por ciento de los recursos transferidos, situación que refleja incumplimiento de los rubros 
programados durante el ejercicio 2009. Subejercicios Además de que no han usado recursos para Conservación y 

Mantenimiento de Unidades Médicas y tampoco se programaron para Caravanas de Salud ni Construcción de 

Infraestructura Física, lo anterior se debió a incumplimiento de los recursos programados dentro del ejercicio 2009. La ASF 
considera que respecto de la muestra auditada, el gobierno local tampoco cumplió con el ejercicio del dinero destinado a la 

aplicación del Seguro Popular establecido en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2009. Exigen transparencia Al 
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respecto, la diputada federal del Partido Acción Nacional Gloria Romero León urgió a los gobiernos estatales y municipales 

a trasparentar el ejercicio del gasto público. La integrante de la Comisión de Vigilancia de la ASF agregó que se debe abrir 

públicamente el padrón de beneficiarios de cada programa social auspiciado por el Ejecutivo estatal como primer avance 
para lograr transparencia.  Según el informe de la ASF, en 2009 los estados hicieron mal uso de 37 mil 759 millones de 

pesos, que son parte de las transferencias de recursos federales a programas locales de desarrollo. De acuerdo al total de 
auditorías practicadas por unidades de fiscalización de las legislaturas estatales, San Luis Potosí, Hidalgo, Estado de México, 

Yucatán y Tabasco fueron las entidades con más irregularidades. Gerardo Neria, página 02 y 03) 

Sol de Hidalgo-La presencia del Twitter en política: En el ranking científico de los 30 políticos tuiteros más 
influyentes de México, el gobernador Miguel Osorio se coloca en la sexta posición. El presidente Felipe Calderón ocupa la 

primera posición, seguido de Fernández Noroña, Marcelo Ebrard, Andrés Manuel López Obrador y Huberto Moreira. Con 
una marcada tendencia a la alza, calificando influencia, popularidad, retuit, manejo de 140 caracteres y sociabilidad, Miguel 

Osorio repunta este 2011 en el Top 30, donde se incluyen también miembros del gabinete presidencial, senadores, 

diputados federales, gobernadores y gobernadores electos. También se incluyó a Vicente Fox y otros, que por su ubicación 
en el escenario político de México, debían entrar. De acuerdo al método para calcular el ranking, primero se desgloso el 

comportamiento de cada una de los usuarios, con diferentes herramientas de análisis (Twitter Analytics). Y se refiere al 
comportamiento del tuitero en los 30 días anteriores. También se tomó en cuenta el factor que en el argot tuitero se 

denomina "fans" para realizar el ranking de influencia. Dicho factor es el número de tuiteros que han dado respuesta 

(reply) a cada cuenta en el último mes. SEGUIDORES DE OSORIO En el caso del gobernador Miguel Osorio, la cifra fue de 
746. Aquí cabe señalar que no es el número de respuestas el que es tomado en cuenta, sino el número de tuiteros. Por lo 

tanto, si un tuitero le ha dado muchas respuestas (replies) a otro, cuenta como uno. Dentro de los números que se 
manejaron en el ranking del gobernador de Hidalgo, resaltan 4 mil 752 seguidores. Y 404 tuits emitidos.  El panorama 

nacional. Rubén Moreira Ocupa el lugar número 13; Vicente Fox, el 16; Fidel Herrera el 19 con tendencia a la alza. Alonso 
Lujambio y Santiago Creel, después de haber salido del ranking nuevamente logran incorporarse en las posiciones 20 y 21 

respectivamente. Francisco Olvera ocupa la posición 25, con 183 Fans y 307 tuits emitidos. Carolina Viggiano, por arriba de 

Manlio Fabio Beltrones, se coloca con tendencia a la alza, en el lugar 29, con 147 Fans, 3 mil 147 seguidores y mil 697 tuis 
emitidos. (redacción, Ojo Política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Todos Somos Zimapán va contra Luege y la Conagua: Líderes del movimiento Todos Somos Zimapán 
anunciaron una marcha con 20 mil seguidores a la cuál se sumarán regidores del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), quienes esta semana exigirán la renuncia de José Luis Luege Tamargo, director general de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), por incumplimiento de acuerdos. De acuerdo con la bancada del sol azteca en Zimapán, los manifestantes 

están preparados para responder a los actos represivos que emprenderá en su contra el Gobierno Federal y la Comisión 
Nacional del Agua cuando se manifiesten esta semana en Hidalgo y el Distrito Federal. “Entre más se nos reprima y se nos 

trate de esta manera, la gente se dará cuenta de que nuestras exigencias tienen fundamentos y qué tenemos la razón. No 

exigimos nada que no se haya platicado en mesas de trabajo bien establecidas”, consideró la regidora zimapense del PRD, 
Alejandra Rojas, quien mencionó que se debe respetar el cumplimiento de acuerdos relacionados con la implementación de 

obras hidráulicas en 45 comunidades de la demarcación. Pese a que no cederán a las provocaciones del director de la 
Conagua, ni encaminarán actos por encima de la ley, la edil perredista declaró que Luege Tamargo se niega a comparecer 

a las mesas de negociación con los hidalguenses. Manifestó que Todos Somos Zimapán está en contra de la aplicación de 

94 millones de pesos en acciones de mejoramiento del acueducto que va de Zimapán a Tasquillo. “Nunca pedimos reforzar 
este acueducto. Pedimos como prioridad, dotar de agua a las 45 comunidades de Zimapán que carecen de ese servicio; 

trabajar proyectos productivos para pobladores de esa zona y la construcción de la carretera de Xajá, pero no contamos 
con documento alguno, con el que las autoridades se comprometan a generar eso”, puntualizó Rojas. La regidora acusó 

incumplimientos de la Conagua y de los gobiernos de Hidalgo y Querétaro, debido a que la Secretaría de Gobernación 

federal ordenó a la primera dependencia citada exhibir proyectos nuevos con los que se lograra llevar agua a las 45 
localidades de Zimapán ya descritas. Demandó que se clarifique el ejercicio de 192 millones de pesos anunciados para 

acciones de infraestructura hídrica, y que el gobierno de Querétaro acepte entregar a Zimapán una parte del líquido que 
distribuye el Acueducto del Infiernillo, localizado en esa entidad.  “Jamás pedimos que se habiliten pozos viejos que se 

cerraron en Zimapán por contener arsénico, que es lo qué pretenden ahora”, explicó. Acusó que la Conagua ambiciona 
destruir a Todos Somos Zimapán, para seguir incumpliendo proyectos hídricos que beneficiarían a las 45 comunidades más 

representativas de la municipalidad. Aunque todavía no está definida la fecha de una mega marcha a la cual están 

convocados cerca de 20 mil manifestantes provenientes de todo el país, la representante popular aseveró que aún trabajan 
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en la logística del evento, mediante el cual demandarán la salida de José Luis Luege Tamargo. Adelantó que la movilización 

recorrerá varios estados de la República, y se centrará en la Ciudad de México y Querétaro, ya que la última entidad que 

también ha denostado el activismo de Todos Somos Zimapán al intentar beneficiar a su población con afluentes que le 
pertenecen a Zimapán. (Radamés Salanueva, página 08)  

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO deja el PRD por consulta en Edomex: De manera pública, Andrés Manuel López Obrador solicitó 
licencia al Consejo Nacional del PRD para separarse temporalmente del partido a fin de fortalecer el Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en el Estado de México, luego de rechazar toda alianza del partido con el PAN y el actuar 
de la dirigencia nacional perredista.  “Ya lo pensé bien, anuncio que a partir de hoy tengo licencia, no quiero tener ninguna 

relación con la dirigencia del PRD que pactó y transó con Felipe Calderón y abandonaron completamente los principios que 

dieron origen al PRD.  “Yo me hago a un lado y continúo llamando a los perredistas que mantienen una política de 
principios, para que junto con militantes de Convergencia, PT y organizaciones sociales, y mujeres y hombres libres de 

partido, sigamos el fortalecimiento del Morena, sin el PAN y desde luego sin el PRI”, dijo.  Asimismo, el ex jefe del gobierno 
capitalino descartó en entrevista que se trate de una ruptura con el PRD, sino que solamente se mantendrá a un lado en 

tanto que el partido no retome su rumbo y hasta que desista de la alianza con Acción Nacional.  En este sentido, durante 

su participación ante cientos de texcocanos, manifestó: “No quiero forzar a Alejandro Encinas, él deberá tomar su propia 
decisión, y de una vez aprovecho para decirle que lo vaya pensando, si se va al PRD en alianza con el PAN o con el 

proyecto de las izquierdas.  “Yo le pregunto a Alejandro Encinas si él se puede sostener como nuestro candidato en el 
Estado de México; no lo tiene que decidir ahora, se lo decimos para que lo vaya pensando”.  López Obrador dio a conocer a 

los asistentes los diez compromisos que tiene con Texcoco, tras apuntar que sólo se trata de implantar en el territorio 
mexiquense políticas de desarrollo social que existen en el Distrito Federal.  “El Estado de México tiene un presupuesto de 

148 mil millones de pesos, por lo que no creo que sea tan difícil adoptar medidas en beneficio del pueblo”, señaló.  Entre 

los compromisos firmados destacan la creación de fuentes laborales, abrir espacios educativos, crear seguro de desempleo, 
apoyar la productividad del campo y mejorar el transporte”.  Posteriormente, Andrés Manuel prosiguió la segunda Gira de 

la Lealtad, en el territorio mexiquense, por los municipios de Chicoloapan, Chimalhuacán y Los Reyes La Paz.  (Sandra 
Marina, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que el destino político de la diputada federal Paula Hernández se acerca cada vez más a la alcaldía de Pachuca, pues podrá 
llegar a ella en sólo 20 minutos. Entre la indecisión matrimonial de la también diputada Carolina Viggiano y el posible 

encarte del legislador federal David Penchyna como candidato, la ex secretaria de Obras de Hidalgo parece que deberá 
conformarse con disputar la candidatura priista de Mineral de la Reforma, por lo que no estará tan lejos de la Casa Rule. 

que previo a los comicios de este año para renovar las alcaldías, el PRI volvió a llegarle al precio al Panal para que 

aprobaran la reforma a la Constitución Política de Hidalgo en el Congreso local, lo interesante será saber cómo se cobrará 

el partido magisterial, pues cada elección que comparte con el tricolor se lleva una tajada más amplia. 

que al respecto, el PAN, comandado por Gonzalo Trejo, ya prepara una controversia constitucional para intentar echar 
abajo la reforma que dará a los alcaldes en la entidad periodos de cuatro años, bajo el argumento de que los madrugaron. 

que la repartición de candidaturas a síndicos, se perfila como la piedra en el zapato del proceso para conformar alianzas 
opositoras en varios municipios, pues en aquellos lugares donde el PAN quiere encabezar las coaliciones los perredistas 

ponen como condición mantener las sindicaturas, lo cual les asegura un buen puesto si trabajar en contra. 

que la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca carece de control sobre sus elementos, pues a pesar de que han 

pasado ya varios días de la detención ilegal de un reportero de Criterio, las autoridades no han podido identificar a los 
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agresores, por lo que el caso parece estar destinado a la impunidad, ¡qué raro! 

que maestros que pertenecen a la caja de ahorro de la Sección 15 del SNTE se dicen engañados y molestos al no recibir 
intereses de sus ahorros, pues la dirigencia sindical sólo argumenta que dicho dinero fue utilizado para cubrir las fianzas de 

los compañeros en problemas legales, como los derivados del turismo electoral 

que en su afán de ganar adeptos, José Luis Caballero Galán, secretario general de la delegación sindical de docentes y 

trabajadores de la SEPH, organizó un desayuno con tequila y brandi incluido el viernes, a las diez de la mañana. Aunque el 
desayuno fue escueto, las botellas permanecieron como una invitación a calentar motores. Con acciones, dicen, busca 

ayudar a José Luis de Blas y Jesús Casañas rumbo a la renovación de la secretaría general. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el gallo de Pedro Porras en Tulancingo, el ex priista Julio Soto, ya comenzó su campaña en el municipio, lo que a 
ciertos políticos ya les causó escozor. Dicen que el presidente municipal, Jorge Márquez, ya instruyó a varios integrantes 

de su equipo a que movilicen algunos apoyos para entregar en varias colonias, pues a Julio Soto lo han recibido muy bien 
en los barrios.  

Lo malo es que todavía se tiene que enfrentar al cantante Francisco Xavier, quien también busca la alcaldía. 

Que dos grupos de campesinos hidalguenses esta semana tendrán fuertes movilizaciones hacia la ciudad de México, 

específicamente a la Conagua, para manifestarse en contra de su director, José Luis Luege. Dicen que los barzonistas 
de Zimapán alistan una mega marcha con 20 mil simpatizantes por lo del Acueducto II, mientras que los de la CNC, 

liderada por Onésimo Serrano, también preparan una visita a Luege por supuestos abusos en pagos de agua. 

Que quien cada vez está más dispuesto a dejar la dirigencia del PT para contender por la alcaldía de Mineral de la Reforma 

es Mariano Torres. Dicen que ya anda amarrando con sus empleados la candidatura, pues como dicen que dentro de sus 
filas no hay nadie quien represente dignamente al partido, los presidentes de éstos se tienen que lanzar por una alcaldía, 

como también pretender Luis Gerardo Ize, líder de Convergencia. 

Que a quien también se le ha visto de unas semanas a la fecha en los barrios y colonias de Tizayuca es al ex diputado 

René Escamilla, quien prepara el escenario para que sea el abanderado del PRI para buscar la alcaldía. Lo malo es que 
algunos habitantes recuerdan que cuando fue diputado, en 2008, lo buscaron incesantemente pero nunca lo encontraron 

porque estaba ocupado precisamente en elecciones municipales. 

Que ayer la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, se reunió con Notarios de Pachuca, entre los que estaba Rafael 

Arriaga Paz, ex alcalde de la capital, de quien dicen le dio algunos consejos para terminar bien su administración, pero 
eso lo dijo porque los pachuqueños terminaron conociendo muy bien las mañas de Arriaga, por lo que cuando se postuló 

como diputado nadie votó por él. Bueno consejos le ha de ver dado. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“En nuestra opinión se manipuló el modelo de decisión para favorecer a una empresa que tradicionalmente ha sido 

beneficiada con contratos por Pemex. 

Edgar Espínola, presidente de la Cámara de la Construcción en Hidalgo, sobre su discrepancia con Pemex por la licitación 
de la barda.  
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“Entre más se nos reprima y se nos trate de esta manera, la gente se dará cuenta de que nuestras exigencias tienen 

fundamentos y que tenemos la razón.” 

Alejandra Rojas, regidora del PRD en Zimapán, sobre las movilizaciones que preparan en contra del titular de Conagua, 

José Luis Luege. 

“Como ex regidor saludo con optimismo esta reforma Constitucional, porque tres años son insuficientes para planear, 

organizar y ejecutar los fines primordiales.” 

Héctor Pedraza, diputado federal, sobre las alcaldías de cuatro años a partir de 2016. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Gobierno estatal: cuentas oscuras, observaciones largas (redacción, primera plana) 

Crónica-Agujeros Negros…. 

El cumpleaños de Xóchitl: Mientras la ex candidata a gobernadora de la coalición Hidalgo nos une, Xóchitl Gálvez Ruiz, 
realizaba los preparativos para celebrar su cumpleaños en la Quinta Paraíso, ubicada a la salida de la carretera a 
Tulancingo, que tuvo lugar ayer, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

le solicitó diplomáticamente que no trate de intervenir en los procesos internos para postular candidatos en los 84 

ayuntamientos. Pedro Porras Pérez, trata de llevar la selección de candidatos mediante métodos donde sean los militantes 
quienes determinen a los integrantes de las planillas, para estar en condiciones de competir con posibilidades de triunfo y 

un factor para ello es concretar acuerdos internos para llevar a los mejores aspirantes, que puedan llamar la atención 
ciudadana y si hay intervención externa no lo conseguirán. Un ejemplo de la injerencia de Xóchitl Gálvez en el PRD es 

Ixmiquilpan, donde el ex presidente municipal José Manuel Zúñiga Guerrero, obedeciendo su línea, promueve una coalición 

opositora y busca impedir que por cualquier motivo el candidato a presidente municipal surja de las filas de la Unidad de la 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), como parte de su llamada revancha contra el ex diputado federal Isidro Pedraza 

Chávez. De ahí que Pedro Porras Pérez, solicitara a la ex candidata a gobernadora de Hidalgo nos une, no intervenir en los 
procesos municipales del PRD, para evitar contaminación externa a pesar de que en un buen porcentaje aprobarán la 

política de alianzas; sin embargo, la petición parece haber sido rechazada por las presencias perredistas en la comida que 
al estilo que cuestiona se organizó este fin de semana, donde sin duda la mayoría de asistentes eran panistas. Todo en los 

días previos a la resolución definitiva del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la elección 

para gobernador, cuyo retraso, hay quien dice representa un freno para que Xóchitl Gálvez Ruiz, decida si cumple su 
palabra de apoyar las aspiraciones de la diputada federal Gloria Romero León o bien se anima a contender por la alcaldía 

de Pachuca. (Alberto Witvrum, página 05) 
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